

Die gymnasiale Oberstufe und die Reifeprüfung

Informationen für Eltern und Schüler der Klasse 10 auf Deutsch (1. Teil: Klasse 10)

In der DS Bilbao wird ein deutsch-spanisch gemischtes Unterrichtssystem angewendet, das auf deutschen Lehrplänen beruht, aber auch einige „spanische“ Fächer enthält, um die Gültigkeit und die allseitige Anerkennung der Reifeprüfung sowohl in Spanien, als auch in Deutschland, Österreich und der Schweiz zu gewährleisten.

Für die beiden letzten Jahre ist in diesem System eine gewisse Spezialisierung vorgesehen, die die Verpflichtung mit sich bringt, zwischen einigen Fächern zu wählen. Da es ein gemischtes System ist, bietet es den Schülern nicht die gleichen Wahlmöglichkeiten wie das „reine“ spanische oder deutsche System.

In der Oberstufe der DS Bilbao gibt es für die Schüler *keine verschiedenen Zweige* zur Auswahl wie im spanischen Schulsystem: *1. naturwissenschaftlich-technische Sektion; 2. Gesundheitswesen; 3. Geisteswissenschaften, Sozialwissenschaften und Künste.*

Für den Schüler, der in Deutschland studieren will, spielt diese Unterscheidung keine Rolle. Mit seinem Reifezeugnis (Abitur) besitzt er das Recht, jeden Studiengang zu wählen, den er will, unabhängig davon, welche Fächer er in der Schule belegt hat.

In Spanien dagegen könnte diese Nicht-Differenzierung beim Eintritt in eine Universität bzw. der Wahl des Studienganges unerwünschte Wirkungen haben. Es empfiehlt sich deshalb, diese Tatsache bei der Fächerwahl nicht aus dem Blick zu verlieren.

Mit der Festlegung des künstlerischen Wahlfachs (Musik oder Kunst) ab Klasse 9 wurden die ersten Weichen für die gymnasiale Oberstufe und die Reifeprüfung gestellt.

Vor Beginn der letzten vier Semester, d.h. im zweiten Halbjahr von Klasse 10 müssen die Schüler/innen sich zwischen weiteren Wahlfächern entscheiden.

Von den 10 oder 11 Fächern, die in der so genannten Qualifikationsphase für die Reifeprüfung (d.h. in Klasse 11 und Klasse 12) zu belegen sind, stehen die folgenden 8 bereits für alle Schüler fest:

Fach	Deutsch	Spanisch	Englisch	Mathematik	Geschichte	Kunst/Musik	Sport	Filosofia
Stunden	5	4	4	4	3	2	2	3

Vor Beginn der Qualifikationsphase, also in der **10. Jahrgangsstufe**, **muss** jeder Schüler zwei weitere Qualifikationsfächer aus dem folgenden Angebot für sich auswählen:

Fach	Biologie	Chemie	Physik	Französisch
Stunden	3	3	3	4
→ Die von der Schülerin / dem Schüler gewählten Fächer				

Es können auch drei Fächer gewählt werden, allerdings behält sich die Schule aus organisatorischen Gründen die Entscheidung darüber vor, ob diese Wünsche verwirklicht werden können.

Wichtig:

- Das (nur) in der 11. Klasse 2-stündig unterrichtete Fach *Historia* ist *kein Qualifikationsfach*.
- Französisch und Filosofía können keine schriftlichen Reifeprüfungsfächer sein, Filosofía kann auch nicht als mündliches Prüfungsfach gewählt werden.
- Schüler, die beabsichtigen, in Spanien einen zur „Rama Sanitaria“ gehörenden Studiengang zu wählen, *müssen Biologie und Chemie wählen*.
- Wahlfächer werden nur dann unterrichtet, wenn eine genügend große Zahl von Schülern das betreffende Fach gewählt hat.

Spezielle Informationen, die für den späteren Eintritt in eine Universität in Spanien wichtig sind, erhalten Sie vom Director Técnico, Herrn Ramón Urrutia, auch im Hinblick auf die individuelle Studienabsichten jeder Schülerin/jedes Schülers.

Detailliertere Informationen über die Zulassung zu den Abschlussprüfungen etc. werden in Klasse 11 und 12 gegeben.

Für weitere Informationen stehen Ihnen der Oberstufenkoordinator, Herr Lothar Thiel, und der Director Técnico, Herr Ramón Urrutia, zur Verfügung.

Dieses Informationsblatt ist zum letzten Mal am 11. November 2014 aktualisiert worden.